

TRAIT D'UNION

PROTESTANT

GRUYÈRE - GLÂNE - VEVEYSE



Pentecôte

JAB
CH - 1680 Romont

LAPOSTE 

PENTECÔTE

Depuis quelques temps déjà, Hanna n'était plus la même. Elle, d'ordinaire si gracieuse et si vaillante, traînait sa mélancolie au fil des jours. Cela durait depuis le soir où Ismaël, son mari, avait été témoin bien involontaire d'un évènement hors du commun. Alors qu'il se reposait à l'ombre d'un vieil olivier il avait vu s'approcher un groupe d'une douzaine d'hommes entourant le Nazaréen. Et soudain, dans la nuée, l'élévation de celui que bien des gens par chez nous reconnaissent comme le Fils de Dieu. Il n'en avait pas dit plus mais l'imagination d'Hanna avait fait de ce récit une épopée mystérieuse qui ne pouvait pas, selon elle, en rester là.

À tel point qu'elle avait renoncé à se joindre cette année aux familles du village qui projetaient de fêter Schaouvot à Jérusalem. Non pas qu'elle craignait d'affronter les chemins poussiéreux gravissant les collines au-delà de Béthusy mais elle se sentait « bizarre »; c'était le mot qu'elle utilisait lorsque ses émotions venaient la perturber. La nuit précédente ses rhumatismes l'avaient bien un peu taquinée mais ce n'était pas suffisant pour expliquer ce renoncement. D'autant plus que même si l'état de ses articulations était souvent considéré comme une bonne prédiction du temps, ce matin il n'y avait pas place au doute: un ciel bleu resplendissant, pas la moindre brume accrochée au Mont Scopus, une brise légère et tiède évocatrice de douceur...

Les femmes avaient préparé la veille les galettes d'orge, les épis grillés, les brochettes d'agneaux. Elles avaient même confectionné pour l'occasion de succulents gâteaux de semoule et d'amande. Les hommes s'étaient occupés, chose exceptionnelle, des cruches d'eau qu'ils avaient enveloppées dans des peaux de chèvres: la fraîcheur tiendrait ainsi au moins jusqu'à la mi-journée.

Ils les avaient délicatement installées sur le bât de l'âne et bien sûr ils avaient pris soin de ne pas oublier les gourdes de vin clair et dont la dégustation était signe de fête. Toutes les conditions étaient réunies pour envisager une agréable journée.

« Allez, viens ne te fais pas prier. Nous rentrerons par la vallée de la Bakha; nous y cueillerons des figes, celles que tu apprécies, si douces et si onctueuses qu'un rabbi en perdrait la foi ! » Rien à faire. Hanna ne changea pas d'avis. Elle les regarda gravir la colline et disparaître à l'horizon avant de s'asseoir sur le vieux banc.

Pris dans le mouvement après avoir franchi la Porte des Lions, le petit groupe se retrouva bientôt aux abords de la maison où se tenaient les Douze. Tout à coup, vint du ciel un bruit pareil à celui d'un coup de vent tempétueux. Toute la maison en fut remplie.

Apparue alors comme une sorte de feu qui se partageait en langues incandescentes avant de se poser sur chacun d'eux. Ils en furent tous chamboulés et il leur fallut un petit moment pour réaliser ce qui se passait. L'Esprit s'offrait ainsi à eux et leur permettait de s'exprimer dans des langues qui leur étaient jusqu'alors inconnues. Ils parlaient tous selon le don de l'Esprit.

Ismaël n'en croyait ni ses yeux, ni ses oreilles. Il assistait de nouveau à un évènement qui le confortait de plus en plus dans l'acceptation de la Bonne Nouvelle annoncée. Et Hanna qui n'était pas là ! Ses amis, comme d'ailleurs la plupart des Juifs résidant à Jérusalem ou provenant de toutes

les nations qui sont sous le ciel étaient remplis d'étonnement et d'admiration.

« Ces hommes qui s'expriment, ne sont-ils pas Galiléens ? Comment se fait-il que chacun les entende parler dans sa propre langue maternelle ? Il y a parmi nous des gens qui viennent de tout le Proche Orient, de la Judée, de la Cappadoce, des bords de la Mer Noire, de l'Égypte et de la région de Cyrène. Il y a des Crétois et des Arabes. Il y a des Juifs de naissance et ceux qui se sont convertis. Même les occupants Romains, tous, mais vraiment tous nous les entendons proclamer dans nos langues les grandes œuvres de Dieu. »

Il y avait bien sûr ceux dont le scepticisme et l'ironie les poussaient à minimiser la chose :

« Ces hommes se moquent de nous. Ce n'est pas possible. Ils ne sont pas dans leur état normal; voyez, ils sont complètement ivres ! »

Mais Pierre, debout avec les

onze autres apôtres éleva la voix: « Sachez bien vous tous, il est à peine 9 heures du matin, ces hommes ne sont pas ivres comme vous le supposez. Simplement se réalise ce que le prophète Joël a annoncé. »

Le retour au village se fit tard dans l'excitation la plus complète. Chacun y allait de son interprétation et les conversations ne tarissaient pas. Ils en oublièrent la Bakha et ses figes. Ismaël en fut quitte pour y aller le lendemain mais cette fois-ci Hanna l'accompagna: il y avait tant de choses à raconter.

Bernard Russier en collaboration avec Luc (Actes 2/1 à 13)



ASSEMBLÉE ORDINAIRE DE PAROISSE

**Convocation à l'Assemblée de paroisse
Dimanche 14 mai 2023 - 11h15, après le culte
au temple à Châtel-St-Denis**

Les membres de la paroisse évangélique réformée de Châtel-St-Denis-La Veveyse ayant 16 ans révolus sont cordialement invité-e-s à participer à l'Assemblée de paroisse de printemps.

Ordre du jour :

1. Ouverture, méditation, nomination de 2 scrutateur-riche-s
2. Adoption du procès-verbal de l'Assemblée de paroisse ordinaire du 13 novembre 2022
3. Comptes 2022: présentation - rapport - approbation
4. Projet Madagascar 2024
5. Élections complémentaires:
 - 1 membre au Conseil de paroisse
 - 1 délégué-e au Synode
 - 2 suppléant-e-s au Synode
6. Écho de l'Église cantonale
7. Divers et clôture, prière.

Les candidatures aux postes à repourvoir sont à adresser au Conseil de paroisse 30 jours avant l'Assemblée de paroisse au moyen d'une liste signée par les candidats et dix paroissiens bénéficiant du droit de vote (Art. 82² RE).

Le procès-verbal de la dernière Assemblée de paroisse, ainsi que les comptes 2022, sont disponibles au secrétariat paroissial et sur le site internet www.protestant-laveveyse.ch pour consultation à partir du 23 mars 2023.

Le Conseil de paroisse

CHŒUR MÉLO'DIEU

Répétition tous **les lundis soir à 20h00** au temple de Châtel.

Répertoire: du gospel à la louange en passant par les psaumes et la musique classique. Des chants, une belle équipe, une super ambiance fraternelle, et beaucoup de joie !

Contact:

Marion Papaux, 079 822 65 21 ou
Maëlla D'Angelo, 076 310 32 45.

DANS NOS FAMILLES

Baptêmes

- Sacha Pittet, fils de Mélanie et de Jonathan Pittet, le 26 mars
- Marcel Dupont, fils d'Alexandra Hoos et de Julien Dupont, le 26 mars
- Louis Dupont, fils d'Alexandra Hoos et de Julien Dupont, le 26 mars.

Services funèbres

- M. Willy Paillard, 76 ans, de Châtel-St-Denis, le 22 mars au temple
- M. Claude Beguin, 73 ans, de Remaufens, le 31 mars au temple.

WEEK-END DES CONFIRMANDS



Ce fut un temps fort, qui a été unanimement apprécié si l'on en croit les évaluations recueillies à la fin du week-end. Le week-end nous a permis d'approfondir ce que signifie faire alliance avec Dieu et de prendre conscience du prix immense dont nous fait don notre Père à travers son Fils. Une projection de films, des ateliers bibliques, des moments communautaires nous ont porté tout au long de ces trois jours.

Un grand merci aux jeunes Accomps qui ont encadré les catéchumènes et ont osé témoigné de leur foi devant eux. Un grand merci aussi à Nathalie Di Gennaro qui nous a régalez avec sa cuisine durant les 3 jours.

Les 2 cultes de confirmation auront lieu les dimanches 28 mai et 4 juin.

Nous vous invitons à venir encadrer ces jeunes lors de ce moment important et à prier afin que leur foi grandisse.

ASSEMBLÉE ORDINAIRE DE PAROISSE

Les membres de la paroisse évangélique réformée de Bulle-La Gruyère, ayant 16 ans révolus, sont cordialement invités à participer à l'Assemblée de paroisse du printemps

le 9 mai 2023 à 19h30, à la maison de paroisse à Bulle

Ordre du jour:

Ouverture de la séance

1. Méditation
2. Nomination des scrutateur·rice·s
3. Approbation du procès-verbal de l'Assemblée ordinaire du dimanche 20 novembre 2022, disponible au secrétariat et sur le site internet www.eglise-bulle.ch. Le PV ne sera pas lu lors de l'Assemblée de paroisse
4. Vie de la paroisse
5. Élections complémentaires au Conseil de paroisse
6. Élections complémentaires au Synode
7. Comptes 2022 :
 - a) Présentation. Les comptes 2022 seront à disposition au secrétariat pour consultation 10 jours avant l'Assemblée.
 - b) Questions
 - c) Rapport de la Commission de révision des comptes
 - d) Approbation et décharge
8. Informations et vie de la paroisse
9. Divers.

Le Conseil de paroisse

À MÉDITER

EN MAI

Quand tu le peux, ne refuse pas de faire du bien à une personne qui en a besoin.
Proverbes 3,27

EN JUIN

Que Dieu te donne la rosée qui tombe du ciel, les riches produits de la terre, du blé et du vin en abondance.
Genèse 27,28

BESOIN D'UNE VISITE?

Les pasteurs de Calonne et Stauffer se font un plaisir de vous visiter. N'hésitez pas à les contacter le cas échéant. Vous souhaitez plutôt rencontrer une personne de notre groupe visiteurs, contactez le secrétariat.

Petits groupes de maison (PGM): vivre la foi ensemble !

Les groupes de maison sont une opportunité de vivre et d'approfondir notre relation à Dieu dans un cadre plus intime, informel, simple et convivial. Lieu de partage, de soutien et d'entraide ouvert à tous où que vous en soyez dans la foi.

Plus d'infos sur notre site. Contact: pasteur de Calonne.

FÊTE DE PAROISSE ET CULTE DE CLÔTURE FAMILIAL



Le dimanche **2 juillet**, nous remettrons le cadeau de fin de caté aux 8H lors d'un culte familial. Puis nous pourrons nous réjouir autour de grillades et d'animations intergénérationnelles dans le jardin de la maison de paroisse.

(Prix : frs 10.- par adulte et frs 5.- par enfant).

Inscription avant le 27 juin : soit à secretariat@eglise-bulle.ch soit avec le QR-Code soit avec le coupon à : Paroisse réformée, FP, rue de Gruyères 66, 1630 Bulle

Inscription fête de paroisse du 2 juillet

Nom :

Nombre d'adultes (+12 ans) :

Nombre d'enfants (-12 ans) :

J'apporte : salade dessert
autre (précisez)

Je peux aider le jour-même :
apéritif - grillades - installation - rangement
(Entourez ce que vous préférez - d'avance un grand merci !)

Mon numéro de téléphone :

ASSEMBLÉE ORDINAIRE DE PAROISSE

Les membres de la paroisse évangélique réformée de La Glâne-Romont ayant 16 ans révolus sont invité·e·s à participer à l'Assemblée de paroisse ordinaire de printemps qui aura lieu

**le mercredi 10 mai 2023 à 20h00
à la salle de paroisse, rue des Moines 70 à Romont**

Ordre du jour:

1. Accueil et prière
2. Nomination de 2 scrutateur·rice·s
3. Approbation des procès-verbaux
 - a. de l'Assemblée ordinaire du 29.11.22
 - b. de l'Assemblée extraordinaire du 12.03.23
4. Comptes 2022
 - a. présentation
 - b. rapport de la commission de révision des comptes
 - c. approbation
5. Approbation du Règlement de paroisse
6. Élection complémentaire au Conseil de paroisse
7. Informations du Conseil de paroisse
8. Divers.

Les procès-verbaux, les comptes 2022 et le Règlement de paroisse sont à disposition au secrétariat et sur Internet: www.ref-fr.ch/laglanelromont_assemblees. Les procès-verbaux ne seront pas lus.

Le Conseil de paroisse

DANS NOS FAMILLES

Baptêmes

- Liam Dutruel, fils de Dorian Dutruel et Justine Buffe, le 12 mars
- Lucien Barthlomé, fils de Serge Fischer et Stéphanie Barthlomé, le 26 mars
- Annaelle Bussard, fille de Nicolas Bussard et Isa Sofia Pais Nunes, le 9 avril
- Lena Etique, fille de François et Michela Etique, le 23 avril
- Raphael et Matteo Martins Vieira, fils de Filipe et Vanessa Martins Vieira, le 30 avril.

Services funèbres

- Michel Duc, 86 ans, de Romont, le 17 février
- Delphine Monney, 30 ans, de Villargiroud, le 1^{er} mars
- Jean-Marc Dessieux, 82 ans, de Villaz-St-Pierre, le 3 avril
- Pierre-André Gilliéron, 65 ans, d'Ursy, le 5 avril.

CULTE ET FÊTE

Le **2 juillet à 10h00**, nous vivrons tous ensemble, avec les enfants, leurs familles, toutes les paroissiennes et tous les paroissiens intéressé·e·s par une célébration festive, le culte de clôture annuelle du catéchisme primaire.

À l'issue du culte, un pique-nique tiré des sacs (possibilité de faire des grillades) sera organisé à la cabane du foot de Villarimboud, ainsi que des jeux pour petits et grands.

Réservez la date !

INFOS DU CONSEIL

Nous sommes heureux de vous annoncer que le pasteur David Allisson a été élu à l'unanimité lors de l'Assemblée de paroisse extraordinaire qui s'est tenue le 12 mars dernier. Il prendra ses fonctions le 1^{er} juillet prochain. Lors de cette même Assemblée, ont également été élu·e : Madame Sylvie Faillétaz de Chapelle (Glâne), conseillère de paroisse et Monsieur Mathieu Janin de Montet (Glâne), délégué au Synode.

Nous nous réjouissons de la future collaboration avec ces personnes.

NOUVELLES DE LA SACRISTIE

Engagée comme sacristine depuis septembre 2021, Mme Isenmann, a participé à l'organisation de son dernier culte le 26 février dernier. Nous profitons de ces lignes pour la remercier de son engagement au service de notre paroisse, y compris comme catéchète remplaçante à l'école primaire et à l'école enfantine, ainsi que dans divers groupes de la paroisse. Mme Isenmann a apporté son sourire et sa bonne humeur autour des cultes et dans les divers groupes où elle était active. Nous lui souhaitons une suite pleine de succès.

Le Conseil de paroisse a engagé deux nouvelles sacristines qui travaillent à tour de rôle, il s'agit de Mesdames Céline Remechido et Simone Sprunger. Elles sont entrées en fonction le 1^{er} mars et sont atteignables au numéro de la sacristie pour les besoins des cultes et des autres activités paroissiales. Nous leur souhaitons la bienvenue dans l'équipe du personnel de la paroisse et d'enrichissantes rencontres et moments de partage au travers de leur engagements.

UNE HISTOIRE DE VIE



Menée, protégée par notre Dieu.

Avant de partir de Riaz cet automne, le pasteur Stauffer m'a invité à témoigner de l'action de Dieu dans ma vie.

A 20 ans, tout en étant croyante déjà, j'ai répondu à un appel lors d'une réunion évangélique, me consacrant au Seigneur sans avoir la moindre idée où cela me mènerait. Alors déjà, je côtoyais à Bristol de nombreux jeunes réfugiés de l'Est et commençais à apprendre ce qu'est l'expérience de se trouver en grand danger et de devoir quitter sa famille, son foyer, ses études – enfin tout – pour trouver l'asile ailleurs. Décidée à travailler à tout prix au Haut-Commissariat des Nations Unies pour les Réfugiés (UNHCR), j'y ai été admise le 15 octobre 1960 – les obstacles à l'accès d'un tel poste ayant disparu! Au HCR, les circonstances ont voulu que je rencontre de nombreux Russes âgés, arrivés de Chine (venus s'y réfugier 40 ans auparavant et que les Chinois, devenus communistes eux aussi, n'arrêtaient pas de harceler). Petit à petit, j'ai connu des Juifs d'Égypte, des Tutsis du Rwanda, des Laotiens, Vietnamiens, Chiliens et beaucoup d'autres réfugiés; et constaté la réalité des traumatismes qui, jusqu'à la fin des années 80, malgré la réalité d'énormes souffrances, n'avaient toujours pas été reconnus.

Consciente que Dieu guidait mes pas, et qu'il m'accordait sa protection, j'ai passé de très nombreuses années en Afrique, en Asie, en Amérique latine, à Genève ou ailleurs, échappant à différents dangers très réels,

par exemple la proximité de rebelles au Congo, au Mozambique, des accidents sur des routes dangereuses, des tensions politiques et militaires. Dans 3 missions de longue durée, il a fallu à un moment donné préparer une valise pour une éventuelle évacuation subite. Au Laos, où le HCR aidait 900'000 personnes déplacées par la guerre du Vietnam à retourner chez elles, je suis devenue la seule personne de la grande église internationale qui restait sur place lors de manifestations menant à la prise de pouvoir par les communistes: des dizaines de missionnaires, des milliers d'Américains et d'Européens et des centaines de milliers de Laotiens de tous bords étaient partis subitement car on était en 1975! J'ai pu faire le nécessaire, à temps perdu, pour la dissolution de la mission *Christian and Missionary Alliance*: trouver des solutions pour 8 maisons et appartements et leur contenu, vendre des voitures et des motos, restituer quelques effets personnels et de l'argent aux missionnaires réfugiés... Le Pathet Lao est arrivé à la conclusion, en me surveillant de près pendant des semaines et en fouillant mon appartement une nuit où je me trouvais à Bangkok, que je pouvais qu'être une espionne de la CIA.

Quand je réfléchis à tout cela, je comprends à quel point Dieu était présent, en m'accordant Sa paix. Des années auparavant, il m'avait même protégée d'un éventuel mariage avec un jeune chrétien allemand qui, pendant des années, considérait que dès la fin de ses études, nous allions nous retrouver et nous marier. Dix-huit ans plus tard, j'ai épousé un veuf jurassien, André Miserez. Nous avons été bénis en 1984 par l'arrivée d'un bébé parfait, alors que j'avais 46 ans. Entretemps, j'avais quitté le HCR et travaillé de nombreuses années à la Croix-Rouge internationale où j'avais pu attirer l'attention du Mouvement Croix Rouge/ Croissant Rouge au phénomène du syndrome de stress post-traumatique, qui jusque-là avait été universellement ignoré.

Et maintenant, notre fille a décidé qu'elle et moi (veuve depuis 2019) devions vivre sous le même toit. Ainsi, nous voici les deux, à Ependes, dans une maison sublime, trouvée - nous sommes certaines - par Dieu, tout comme il a guidé mes pas tout au long de ma vie. Une fois, il a guéri une dame âgée que je soignais au mieux, mais qui semblait se trouver au seuil de la mort: une guérison dramatique, après l'imposition de mes mains dans la prière, qui ne pouvait venir que du Seigneur. Le médecin était absolument émerveillé: *C'est un acte de Dieu*, a-t-il dit, ce dont j'étais certaine.

J'aimerais encore mentionner des paroles que Dieu m'a données au long de ma vie:

- Quand j'hésitais à prendre un poste auquel il faudrait consacrer plusieurs années, je lisais, entre autres Proverbes 3, 5-6 *Mets ta confiance en l'Eternel de tout ton cœur, et ne te repose pas sur ta propre intelligence. Tiens compte de lui pour tout ce que tu entreprends, et il te conduira sur le droit chemin.* Voir aussi Pro 4, 11b-12. (1)

- Un 11 juillet à 6h du matin, quand j'allais être opérée d'un cancer, j'ai lu: *Je suis avec toi, pour te sauver* (Jer.15,20). Extraordinaire!!

- Pour m'extraire d'une situation plus qu'inacceptable au Siège du HCR, un soir une voix me disait: *Sortez du milieu d'eux, et séparez-vous* (2 Cor.6,17). Cette nuit-là, après des mois d'insomnie chronique, j'ai dormi toute la nuit, avant de démissionner.

- Pour me convaincre d'aller en avant une fois (là où je ne voulais vraiment pas aller!) - un message insistant issu d'un cantique anglais: *Voici un travail pour Jésus à ta portée, C'est une tâche que le Maître a prévu juste pour toi. Voici un travail pour Jésus que toi seul peut faire.*

(There's a work for Jesus present at your hand; Et malgré mes objections, There's a work for Jesus only you can do. (5))*

Les Psaumes ont aussi été d'un grand réconfort dans beaucoup de situations.

Diana Miserez

NUIT DES ÉGLISES

Vendredi 2 juin, 18h00-22h00. Les églises de Suisse ouvrent leurs portes pour un temps d'hospitalité et de convivialité. Chacune y organise son programme propre. N'hésitez pas à venir pour 1h ou 5 minutes accompagnés de vos amis pour leur faire découvrir le temple, boire un verre, écouter un conte ou un concert... Infos : <https://nuitdeseglises.ch/>

Paroisse évangélique réformée de La Glâne-Romont

- 18h00: ouverture des portes. Visite, verre de bienvenue et discussions pendant tout l'événement.

Paroisse évangélique réformée de Châtel-St-Denis-La Veveyse

- 20h00: concert du chœur paroissial Mélo'Dieu. Répertoire riche et varié, sous la direction de Marion Papaux.

Paroisse évangélique réformée de Bulle-La Gruyère

- 18h00: mini-concert d'orgue avec Bernard Meylan. Visite guidée de l'orgue avant et/ou après le concert.

- 20h00: contes pour tous (avec Cédric et Christel).

- 21h00: concert avec le groupe «Tounes d'icitte». Reprises de chansons québécoises.

Un groupe créé par André Schibler, voix et guitare, Luc Genin à la percussion, Patrick Quartenoud à la basse.

- Entre 18h00 et 20h00: visites guidées ou libres du temple (vitraux, orgue, médaillons, temple).

- Apéro-bar: sucré-salé, boissons, café, thé... - Rallye pour enfants jusqu'à 20h00.